



S'ENGAGER POUR CHACUN  
AGIR POUR TOUS

# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

DÉCLARATION DE  
LA COMMISSION EXÉCUTIVE DE LA CFDT

**N°32**  
5 SEPTEMBRE 2024

## NOMINATION DU PREMIER MINISTRE

# Le politique, seul, ne pourra rien

Le 7 juillet, un sursaut citoyen largement encouragé par la société civile organisée et notamment par la CFDT, a permis d'éviter l'accession au pouvoir de l'extrême droite. Les électeurs ont refusé la politique du repli sur soi, de l'exclusion et de la stigmatisation. Ils ont au contraire exprimé, par leur mobilisation, leur besoin d'apaisement et de respect de tous les citoyens et de toutes les citoyennes.

La nomination d'un Premier ministre était urgente au regard de la grande responsabilité dont a fait preuve la population dans les urnes. Le Président de la République d'abord, les formations politiques ensuite, n'ont pas été à la hauteur. Plus de deux mois d'attente n'auront pas servi à tirer les conclusions des résultats des élections législatives.

La CFDT prend acte, aujourd'hui, de la nomination de Michel Barnier. La mise en place du gouvernement ne doit désormais plus tarder car la tâche qui l'attend est grande. L'action publique doit s'inscrire dans la durée pour construire les changements en profondeur dont nos concitoyens ont besoin. La CFDT est prête à s'engager avec exigence pour contribuer à apporter des réponses pertinentes aux attentes des salariés et des agents de la fonction publique en termes de conditions de travail, de pouvoir d'achat, de reconnaissance et de dignité. Elle est prête à s'engager pour des politiques publiques qui concilient enfin justice sociale et transformation écologique.

La CFDT sera combative pour atteindre ces objectifs. La méthode de gouvernance doit évoluer vers plus d'association de la société civile et des organisations syndicales à la prise de décision ainsi que vers plus de proximité avec les citoyennes et les citoyens. La crise démocratique que nous traversons conduira, malgré cette nomination, à une forme de blocage politique plus ou moins sévère. Dans ce contexte, les partenaires sociaux auront la responsabilité de bâtir des compromis alliant progrès social, transformation écologique et solidité économique.

**Fidèle à son histoire, la CFDT se veut résolument utile aux travailleurs, sans dogmatisme ni parti pris. Il est indispensable de donner des perspectives et d'ouvrir un horizon de progrès pour que l'accession de l'extrême droite au pouvoir, évitée au début de l'été, ne se produise pas dans quelques mois.**

### SERVICE DE PRESSE

TÉL : 01 42 03 80 12  
presse@cfdt.fr

DOMINIQUE PRIMAULT  
Attaché de Presse

VALÉRIE MALET  
Assistante

 @CFDT

 /la.CFDT

 CFDT

[CFDT.FR](http://CFDT.FR)

CONFÉDÉRATION FRANÇAISE DÉMOCRATIQUE DU TRAVAIL

4, BOULEVARD DE LA VILLETTE  
75955 PARIS CEDEX 19